

## BAB V

### PENUTUP

#### A. SIMPULAN

Berdasarkan penelitian dan pembahasan yang dilakukan oleh penulis tentang manajemen dakwah dalam kegiatan keagamaan di Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri, maka penulis dapat mengambil kesimpulan.

Manajemen yang diterapkan oleh Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri sudah sesuai dengan peran dan fungsi manajemen dakwah yang diterapkan dalam mengelola kegiatan keagamaan meliputi *Takhtit* (perencanaan), *Tanzim* (pengorganisasian), *Tawjih* (penggerakan/pelaksanaan) dan *Riqabah* (pengendalian dan evaluasi).

Dengan peran fungsi perencanaan yang ditunjukkan dengan adanya rapat kerja yang dilaksanakan di awal dan akhir semester, fungsi pengorganisasian ditunjukkan dengan adanya susunan struktur organisasi sesuai dengan kemampuan masing-masing, fungsi pelaksanaan ditunjukkan dengan adanya kegiatan keagamaan yang secara rutin dilaksanakan serta adanya pemberian motivasi baik untuk para *ustadzat* dan santriwati dari ibu pengasuh serta terjalinnya komunikasi yang baik dan tercapai tujuan kegiatan keagamaan sesuai dengan visi-misi pondok, dan fungsi pengendalian dan evaluasi ditunjukkan dengan adanya pengawasan pada setiap kegiatan keagamaan dan adanya evaluasi diakhir semester.

Dengan adanya bermacam-macam kegiatan keagamaan yang rutin dilaksanakan di Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri merupakan bentuk

usaha untuk mewujudkan visi-misi yang ada di pondok, adapun jenis-jenis kegiatan keagamaan yang ada di Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri yaitu: tadarus al-qur'an, habsyi, muhadarah, burdah, tahsin dan tahfidz, shalat 5 waktu dan memperingati hari-hari besar Islam.

## **B. SARAN**

1. Diharapkan untuk Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri agar sebaiknya mengadakan rapat kerja evaluasi setiap bulannya agar lebih mengetahui kendala yang dialami sehingga dapat dicarikan solusi segera dan mengurangi adanya penumpukan masalah.
2. Diharapkan untuk data-data Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri, yang sudah ada agar lebih diupdate dan tersusun lagi kearsipannya dengan tujuan memudahkan peneliti lainnya dan juga memudahkan melihat perkembangan Pondok Pesantren Al-Hikmah Putri dari tahun ke tahun.